

### LE DANTEC

Ha llegado a mis manos, por gentileza de un gran amigo, una joya, algo que voy a cuidar mucho. Es el libro de Francisco Le Dantec "Crónicas del Viejo Valparaíso".

Don "Pancho" ha elaborado este documento valioso (Ediciones Universitarias de Valparaíso) con constancia a la pesquisa y con un amor incomparable al viejo puerto. Todo el compendio magníficamente ilustrado con un dibujo de Theodor Ohlsen, grabados de otros siglos, reproducciones de Rugendas, de Somerscales, de Tornero.

La obra remonta un viaje largo, ameno y anecdótico, desde Juan de Saavedra a la saga del origen de Valparaíso hasta cuando nace "El Mercurio", el decano de la prensa hispano americana el 12 de septiembre de 1827. La línea de tiempo pasa por Juan Bautista Pastenes, por los saqueos de Drake, los orígenes del culto de Valparaíso, la actividad marítima de lo que fue el principal puerto de América cuando aún no existía el Canal de Panamá y los grandes veleros inflaban sus velas hacia el puerto por el Estrecho de Magallanes, el comercio de hace tres siglos, la época de oro del contrabando, los terremotos y cataclismos que ya es sino en Valparaíso, la vida religiosa, los viajes a Santiago en carreta, que duraban más de una semana, los bandoleros, la presencia de Portales, los hombres y los hechos destacados por "El Mercurio".

Francisco Le Dantec con esta entrega no hace más que poner un sello de elevada dignidad y aporte cultural a lo que ya tanto le ha entregado a Valparaíso. Nació en Alicante, España en 1905, allí donde se producen los aceros duros que es como la recia personalidad y la infinita durabilidad de su intelecto. En 1910 se radicó con su familia en el puerto siendo un niño. Se educó en Santiago en el Colegio San Pedro Nolasco y ya el 15 de noviembre de 1927 era redactor deportivo de "El Mercurio". Escaló todos los cargos y en 1945 alcanzó la subdirección del diario y, luego, en 1955 la dirección. Profesor de historia en el Liceo Eduardo de la Barra y profesor fundador de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile de Valparaíso y profesor de la Escuela Naval. En 1963 obtiene el Premio Nacional de Periodismo en Redacción y obtuvo el Premio Camilo Henríquez que otorga la orden periodística. Muchos reconocimientos y condecoraciones nacionales y extranjeros. Qué más? Una mente ilustrada que deja estas crónicas del viejo y terremoteado Valparaíso. Ojalá, la edición de dos mil ejemplares, se preserve en bibliotecas y colecciones particulares y que no la destruyan ni incendios, ni inundaciones ni terremotos. Lo que es la mía la guardaré como un tesoro. Más aún cuando fraternalmente me la ha regalado un amigo.

(C.R.Z.)

## Luis Enrique Délano, escritor, quillotano, ha fallecido [artículo] Augusto Poblete Solar.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Poblete Solar, Augusto

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

#### FORMATO

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Luis Enrique Délano, escritor, quillotano, ha fallecido [artículo] Augusto Poblete Solar.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile